

4.1 LE CONTEXTE ÉCONOMIQUE EN GÉNÉRAL

L'ÉCONOMIE MONDIALE

- De l'avis général, on estime dans les deux groupes que l'économie mondiale a connu des transformations importantes depuis une vingtaine d'années, dont les suivantes :
 - hausse généralisée des prix à la consommation;
 - endettement des pays industrialisés;
 - mécanisation et robotisation poussée de la production;
 - développement accentué du commerce international;
 - persistance du sous-développement des pays non industrialisés.

L'ÉCONOMIE CANADIENNE

- On perçoit d'autre part que l'économie canadienne a également suivi ces grands courants internationaux. Les mêmes éléments sont en effet mentionnés pour refléter son évolution pendant cette période :
 - modernisation des entreprises;
 - augmentation de la production;
 - accroissement des importations et des exportations;
 - hausse des prix;
 - endettement national.
- En même temps, l'ensemble des participants estiment que l'économie canadienne a particulièrement souffert pendant cette même période comparativement à celle des autres pays industrialisés, soulignant entre autres les faits suivants :
 - augmentation importante des taxes;
 - persistance du taux élevé de chômage;
 - appauvrissement graduel de la classe moyenne qui tend à disparaître.